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In eigener Verantwortung, einvernehmlich und nachhaltig - überzeugen statt verordnen Nikolaus ´20

             Liebe Mitglieder,

Anzahl der Mitglieder

Aktuelle Situation in der Duvenseer Niederung

Projekte

Blühflächen 

Spender  -  Finanzen

Danke Euch allen - freundliche Grüße vom Vorstand - bleibt alle schön gesund!

Vorstand:                                                                                                                                               

Vorsitzender: Gerd Vogler, Stellvertreter: Ulrich Hardtke und Tilmann Hack;                             

Stiftung Herzogtum Lauenburg: Klaus Schlie, weitere:  Frank Lübbers, Detlef Meyer, Dr. Alfred Petersen, Jörg Stenzel, Wieland Grot                                                                                                                                      

Registereintrag     Amtsgericht Lübeck VR4179 HL Nr. 1               Steuernummer    22/294/80619         

Streuobstwiesen - Obstalleen neu!  Welche Gemeinde möchte mitmachen? 

Homepage: verein-duvenseer-moor.de                                                                                                                    Email: info@duvenseermoor.de

in der der Adventszeit so kurz vor Weihnachten noch einmal ein Infobrief mit den aktuellen Neuigkeiten. Dies ist nur teilweise ein 

Rückblick. Wir haben auch in diesem Jahr noch etwas vor.

Allen neuen Vereinsmitgliedern ein herzliches Willkommen. Als Gemeinde ist Steinhorst neu dazu gekommen. Damit sind von 

unseren aktuell 345 Mitgliedern jetzt 16 Gemeinden dabei.

Der vergleichsweise regenarme Herbst konnte bislang die Duvenseer Niederung nicht mit Wasser auffüllen. Wir sind noch deutlich 

vom Ziel entfernt, den Winter-Wasserstand um 70-80 cm anzuheben. Gänse und Kraniche sind reichlich vorhanden, aber der sonst 

übliche abendliche Einflug in die überstaute Fläche ist nicht zu sehen. Auch den Wintergästen unter den Zugvögeln können wir 

bislang noch nicht die gewohnte Umgebung bieten.

2019 hatten wir 17 ha Blühflächen - dieses Jahr waren es 29 ha. Erfreulich, dass so viele Landwirte mit ihren Flächen mitgeholfen 

haben. Das war richtiger Insektenschutz. 

Wir beginnen jetzt mit der Planung für 2021 und hoffen, die Blühflächen und -streifen auch noch in weiteren Dörfern etablieren zu 

können. 

Blühstreifen in den Gemeinden
In verschiedenen Dörfern haben wir Blühstreifen angelegt. Vom ersten Blühen im Sommer bis jetzt spät in den Herbst haben diese 

Blühstreifen mit den verschiedensten Blumen das Herz erfreut. Auch diese kleinen Maßnahmen, hoffen wir im nächsten Jahr deutlich 

ausweiten zu können.

Das Saatgut für den Insektenschutz wurde im laufenden Jahr gesponsert von BINGO-Umweltlotterie - das hat sehr geholfen! Nur 

so konnten wir so viele kleine und größere Flächen zu Insektenpardiesen machen. Auch im nächsten Jahr werden wir vom Verein 

die Anlage von Blühstreifen unterstützen. Bei Interesse bitte gerne melden.

Baumpflanzungen

Ende letzten und Anfang diesen Jahres haben wir weit über 100 Bäume gepflanzt (Erle, Wildkirsche, Wildapfel, Eichen und 

Pappeln). Noch jetzt im  Dezember werden wir diese Pflanzaktion weiter fortführen.

Bankverbindung     Kreissparkasse Herzogtum Lauenburg          IBAN:  DE97 2305 2750 0081 4824 32     BIC: NOLADE21RZB

Die Antwort auf diese Frage haben die Firma Viehbrockhaus AG (als Spender) und alle 16 Mitgliedsgemeinden als Abnehmer 

gegeben. Alle machen mit !!! 

Der Vorstand vom Verein ist begeistert von der Resonanz auf unser "Obstbaum-Pflanzprojekt-2020".

Ein großer Dank geht an die Hausbaufirma, sie ist alleiniger Sponsor für die Aktion. Mit der Spende können wir 250 Hochstamm-

Obstbäume kaufen und pro Gemeinde bis zu 15 Bäume zur Verfügung stellen.

Die Bäume werden noch in dieser Woche incl. Stützpfählen und Verbisschutz verteilt  und dann eingepflanzt. Die Gemeinden 

machen das in eigener Regie. Was für ein schöner Erfolg.

Nochmals ein dickes Danke an alle Spender und Unterstützer. 

Ohne diese Zuwendungen, Sachspenden und Hilfen bekämen wir das nicht hin! 

Besonders freut uns auch, die wachsenden Bereitschaft selber aktiv zu werden.

Weitere Aktivitäten:                          

Vom Förster haben wir Eichenholz bekommen, um noch weitere Ruhebänke zu bauen. Da machen wir uns in den folgenden 

Monaten dran, wenn wir das Holz für unsere Zwecke aufgesägt haben.

Wir wünschen trotz Corona eine schöne Adventszeit und gesunde Weihnachtstage mit einem guten Start ins neue Jahr. 

Die Ablenkungsfütterung für Kraniche (April- Mitte Juni) hat gut funktioniert. In den Maisaussaaten der Landwirte hatten wir so gut 

wie keine Fraßschäden. Ein Antrag beim Ministerium ist gestellt, um diese Maßnahme als Pilotprojekt für die nächsten drei Jahre 

durchzuführen. 

Unterstützung der Stiftung Naturschutz S-H (Moorschutz)

Die erste Baumaßnahmen zur Vernässung des Manauer Moores sind umgesetzt. Stufe II und III sind für 2021 bzw. 2022 geplant.

Amt für ländliche Räume (LLUR) - für die nächsten Monate planen wir auf Basis des hydrologisch-bodenkundlichen Gutachtens die 

nächsten Schritte, um das Seeareal für die Natur noch weiter aufzuwerten. 

Das Thema "wasserrechtliches Verfahren" wurde geklärt. Der Verein Duvenseer Moor übernimmt dafür die Trägerschaft.

Gerd Vogler                                             

Bürgermeister der Gemeinden Duvensee, Klinkrade, Labenz und Lüchow:  Hans-Peter Grell, Wolfgang Heß, Ulrich Hardtke, Tilmann Hack                         


